

2015年3月13日

【ご報告】ケータイゴリラチーム活動終了につきまして

日頃よりケータイゴリラの活動をご支援いただきありがとうございます。この度、2015年3月31日をもちまして、ケータイゴリラチームのアクション、並びに携帯電話回収を終了することになりました。これまでにご協力いただきました皆様に改めてお礼申し上げるとともに、2008年からこれまでの活動と回収キャンペーンの成果についてご報告させていただきます。

ケータイゴリラチームは「わたしたちの携帯電話がアフリカに暮らす人びととゴリラを傷つけている」という問題に着目し、ゴリラ保護と国内資源の有効活用を求めて2008年に誕生しました。使い終わった携帯電話を回収し、そのリサイクル・リユース収益をゴリラの保護団体であるIGCP（国際ゴリラ保全計画）、並びにポレポレ基金に寄付を行ってきました。この「ゴリラを守れ！携帯電話回収キャンペーン」では、数々の企業、法人、団体とのパートナーシップ、市民の皆様からのご支援を受けてこれまでに16000台以上の携帯電話をリサイクル・リユースすることができました。

また、このキャンペーンの一環として、アースデイ東京やエコプロダクツ等の環境イベントにおける啓発活動、携帯電話回収ボックス「ジャングルボックス」の設置、市民向けセミナー、ワークショップの開催や学校への講師派遣などの活動を展開してきました。下記にささやかながら活動成果をご報告いたします。

【回収の枠組みを形成】

・2008年に活動を開始して以来、携帯電話の回収システムをパッケージ化し資源の有効活用を提起し続けてきたことで「捨てるもの」から「リサイクル・リユースできるもの」として認識のシフトに貢献してきました。

・活動当初、携帯電話のリサイクルについては通信会社による店頭回収が微かに認識されている程度でした。しかし、本チームがイベント等へ積極的に出展することで、レアメタルに関する認識が高まり、携帯メーカーや東京都をはじめとする行政から情報を求められるようになりました。それに呼応するように、2008年環境省と経済産業省が共同して「使用済小型家電からのレアメタルの回収及び適正処理に関する研究会」を設置しました。翌年には東京都で使用済小型家電回収モデル事業が始まり、2013年に小型家電リサイクル法が施行されました。これには本チームが構築したリサイクルシステムが少なからず影響しているのであろうと自負しております。(白井グループ(株))

【コンゴ民主共和国の NGO との協働】

2010 年、2011 年にルワンダ、コンゴ民主共和国への現地調査を実施した他、ポレポレ基金スタッフを日本に招聘しシンポジウムを企画、参加者と共に意見交換を行うなど、現地パートナーと協働して、啓発活動を行いました。

【市民への啓発活動】

ラジオやテレビ、新聞など複数のメディアでこの問題が広く報道されました。

ご協力、支援いただきました企業、市民、研究者、活動家に支えられて、これまでの活動を続けることができました。また、携帯電話をご寄付頂いた皆様、活動を応援してくださいました方々の暖かい言葉にも大変勇気付けられました。重ねて御礼申し上げます。本当にありがとうございました。

なお、下記の日程でこれまでの活動の成果報告会を予定しております。

【ケータイゴリラチーム活動報告会】

2015 年 5 月 21 日（木） 17:00～18:30

都内施設にて（※詳細が決まり次第 WEB サイトにてお知らせします。本イベントのお知らせを希望される方は info@keitai-gorilla.org までお問い合わせください。）

ケータイゴリラチームは 2014 年度をもって解散しますが、引き続き、それぞれの団体での持続可能な社会に向けた取り組みを続けていきます。今後とも、ご支援ご協力いただければ幸いです。

ケータイゴリラチーム一同

A SEED JAPAN

FLAT SPACE

白井グループ株式会社

株式会社 三光金属

エコケー株式会社

※誠に勝手ながら、各種携帯電話の回収は 3 月 31 日（火）にて終了とさせていただきます。予めご了承ください。3 月までの回収のご相談は、下記ご連絡先までお問い合わせいただければ、回収方法の相談をさせていただきます。どうぞよろしくお願い申し上げます。

<お問い合わせ・お申し込み>

国際青年環境 NGO A SEED JAPAN (担当：羽仁、浅田)

〒160-0022 東京都新宿区新宿 5-4-23

TEL : 03-5366-7484 FAX : 03-3341-6030

E-mail : info@keitai-gorilla.org